
Oggi riunione dei capigruppo in Parlamento 

Ingorgo di decreti 
Poll a confronto 
Pre: via quello sugli immigrati 
Maggioranza e govemo discutono su come smaltire i 94 
decreti che intasano e bloccano I'attivita parlamentare. In-
dispensabile un rapporto con I'opposizione, dicono Fabio 
Mussi e Cesare Salvi. Rifondazione comunista chiede che 
sia lasciato endere il decreto legge sull'immigrazione. Oggi 
la riunione a Montecitorio dei capigruppo di Camera e Se
nate per chiarire i rapporti fra maggioranza e opposizione. 
Nei prossimi giomi forse un incontro Prodi-Berlusconi. 

• ROMA. Primo problema per il 
govemo: ridurre e smallire gran 
parte dei 94 decreti legge arretrati 
che ingolfano I'attivita del Parla
mento e impediscono la legislazio-
ne ordinaria. Di questo hanno di-
scusso i partiti della maggioranza e 
Rifondazione comunista con il go
vemo. Su questo si e cercata una 
soluzione in tre ore di riunione fra i 
capigruppo dei partiti, i ministri 
Bassanini, Maccanico, il sottosegre-
tario per i rapporti con il Parlamen
to Bogi e il sottosegretario al|a pre-
sidenza del Consiglio Micheli. Due 
le cose apparse chiare durante la 
riunione. La prima tecnico political 
e'e bisogno di una classificazione 
dei decreti per distinguere quelli ur
gent!, quelli che possono essere ac-
corpati, quelli che e meglio farca-
dere. La seconda squisitamente 
politics e messa in rllievo soprattut-
to da Salvi e da Mussi, quella di un 
rapporto con I'opposizione. Senza 
questo - hanno fatto rlpetutamente 
notare i due capigruppo della sini
stra democratica - e molto difficile 
riusclre a ridurre il numero dei de-

Hl'govemo - ha detto tfteirrtife 
della riunione Fabio MussL- WQle 
fare«tl«a Classificazione Otfifccreti 
legge perche ce ne sono alcuni di 
contenuto minore, altri di contenu-
to politico-soclale ed economico di 
maggior peso, ce ne sono alcuni 
che polrebbero decadere e non es
sere reiterati senza gravi danni. Ce 
ne sono altri lacui deeadenzacom-
porta degli effetti dannosi verso ter-
zi. Lecosevannoviste una ad una». 

Fra i decreti che potrebbero non 
essere reiterati e'e quello sull'immi
grazione. Lo ha chiesto nella riu
nione di ieri Rifondazione comuni
sta. Anzi i neocomunisti hanno le
gato il loro comportamento sui de
creti alle risposte che dara il gover-
no su tre questioni: la non reitera-
zione del decreto sull'immigrazio
ne, I'impegno alia non applicazio-
ne della delibera del Cipe sugli 
aumenti degll affitti delle case po-
polari e laconvocazione al pit) pre
sto di una conferenza govemativa 
suH'occupazione. 

Sulla non reiterazione del decre
to sull'immigrazione e'e il parere 
positivo di Fabio Mussi. £ meglio re-
golametare la materia attraverso un 
disegno di legge lasciando decade-
re il decreto legge elaborate dal go
vemo Dini. Naturalmente - ha detto 
Mussi - dovrebbe rimanere ferma 
quella parte del decreto che riguar-
da la regolarizzazione di oltre 
250.000 immigrati. 

II rapporto con I'opposizione 
non sara semplice. Oggi cominceri 
in modo ufficiale con la riunione 
del capigruppo a Montecitorio. In 
questa sede si discutera, 0 meglio si 
comincera a discutere del sistema 
teleVislvo, dei criteri di norrtina del 
Cda della Rai, delle riforme istitu-
zionaii e della assegnazione delle 
presidenze delle commission! di 
garanzia e di controllo. Oltre natu-
ramente alia questione dei 94 de
creti. Ieri il capogruppo deila Sini
stra democratica Cesare Salvi ha 
rinnovato I'invito all'opposizione 
perche collabori. «Riteniamo - ha 

II ministro della Funzione Pubblica Franco BassanMAsinistraFaustoBertinotti Marco Lanni 

detto - che per awiare bene la legi-
slatura occorra un rapporto corret-
to tra la maggioranza e I'opposizio
ne. Occorre la sua collaborazione 
perche I'arretrato dei decreti legge 
rischia di intasare il lavoro paria
mentare, invece e interesse di tutti 
che le Camere discutano i problemi 
nuovi e non gli arretratk 

Ma all'intemo della maggioran
za, proprio sui rapporti da tenere 
con I'opposizione, nella riunione di 
ieri si sono registrate diverse sfuma-
ture. Accanto al parere dei capi
gruppo della sinistra democratica 
assolutamente favorevoli al dialogo 
con I'opposizione quella dei Verdi 
e di Rifondazione piu prudenti ri-
spetto ai rapporti con la minoran-
za. La cautela sarebbe obbligatoria 
- hanno detto - perch* una trattativa 
ad ampio raggio con I'opposizione 
potrebbe fomire alia stessa un'ar-
ma di ricatto . Non solo. II dialogo 
sarebbe pericoloso perche potreb
be far emergere le epplrad^lzjonj, e 
i diversi pareri present] nella stessa 
maggioranza. Alia fine il cpmpro-
messo suggerito daiOttaviano Del 
Turco, presidente dei senatori di 
Rinnovamento italiano: una riunio
ne dei capigruppo in cui sondare 
gli umori dell'opposizione. Alia riu
nione potrebbe seguire nei prossi
mi giomi anche un incontro fra Pro
di e Berlusconi. Intanto a Palazzo 
Chigi ieri si e recato e si e trattenuto 
per circa un'ora Gianni Letta. 

Alia Rai la «carica» dei vicedirettori 
Preoccupati per il futuro, strappano un «bonus» da 22 milioni 

MAHCELLA 
• ROMA. Nella Rai decapitata, i 
cui vertici facente funzione non po
trebbero andare oltre la ordinaria 
amministrazione, accade anche che 
si stili un verbale d'accordo tra il 
Coordinamento dei vicedirettori 
giomalistici (singolare esempio di 
corporativismo di funzione visto che 
finora in azienda, e a giusta ragione, 
I'unico coordinamento in attivita era 
quello dei precari), la Rai e I'Usigrai 
«in merito ai profili riguardanti I'enti-
ta e la regolamentazione dell'inden-
nit& di carica spettanti ai vicediretton 
di line di testate giornalistiche, at-
tualmente pari al gjĵ ^ujicjpi Iprtji 
1'anno e revocabile sotto forma di 
ad personam assorbibile in.caso oj 
assegnazione di ihcariehi cherion 
ne prevedono l'erogazione». Nei 
corso dell'incontro, awenuto il 27 
maggio e le cui decisioni sono 
operative dal primo di giugno, so
no state anche prese in considera-
zione le modalita di collocazione 
in azienda dei vicedirettori even-
tualmente posti fuori line . Per i 
non addetti ai lavori la sostanza 

CIARNELLI 
dell'accordo, che riguarda una set-
tanhna di giornalisti con quella 
qualifica, va nella direzione di ga-
rantire che i 22 milioni annui, pur 
legati ad una funzione specifica, 
da ora in poi i'azienda non potra 
piu togiierh a nessuno. E che i vi
cedirettori si sono tolti anche il gu
sto di decidere cosa fare nei caso 
non dovessero essere ublizzati nel-
I'ambito della loro mansione. 

La scelta, su questo secondo 
punto, e vasta: si va dall'inviato 
speciale alle dirette dipendenze 
del direttore di testata, con indica-
zione di aree tematiche o geografi-
che di competenza alPinformatore 
politico-parlamentare, dalledito-
rialista con indicazione dell'area 
tematica di competenza al vatica-
nista. Non si disdegna una coiri-
spondenza dail'estero o la condu-
zione di notiziari radiofonici e tele-
visiw, ma che si tratti -sia chiaro-
delle edizioni principal!. Assistere 
un direttore di Rete o un capostrut-
tura di rete pud essere un'altra 
possibility. Insomma, i vicedirettori 

Rai non si fidano e il loro futuro 
prefenscono tenerlo sotto control
lo, nero su bianco, con un accor-
do di garanzia, sottoscritto peraltro 
dal capo del personate Di Russo, 
tomato appositamente dalle ferie 
per apporre la sua fondamentale 
firma. 

Ma la parte piu succosa del ver
bale non riguarda la parte norma-
tiva ma quella economica. I vicedi
rettori, infatti, si sono preoccupati 
di non perdere i 22 milioni annul 
ai quali, ormai, hanno fatto 1'abitu-
dine. I conti sono difficili e abba-
stanza artificiosi ma la sostanza e 
che assorbiti nell'ad personam, 
scaglionati in modo diveiso, quei 
milioncini 11 continueranno a far 
parte integrante delle buste paga 
dei suddetti (peraltro mediamente 
fissate intorno ai 250 milioni) 
Quanto vergato nelle due paginet-
te dell'accordo dovra ora passare 
al vaglio del facente funzione del 
direttore generate, Aldo Materia. 
Difficile prevedere che I'operazio-
ne possa essere approvata. Tanto 

s piu che Materia, proprio in quesli 
giorni, si e trovato al centra di una 

polemica per aumenti di otipendio 
(a cominciare dal suo) per la 
quale si e trovato costretto a fomi
re una serie di spiegazioni suite ul-
time amicheuoli operazioni messe 
in campo da Letizia Moratti 

Evidente, dunque, che il rinnovo 
dei vertici aziendali non 6 piu rin-
viabile. Mentre il toto-nomi impaz-
za (si va da Luca di Montezemolo 
al portavoce di Dini ed ex giornali-
sta Rai, Fulvio Damiani) fa sentire 
la sua voce il presidente del Sena
te. A lui ed al suo collega Violante 
tocchera I'onere della nomina con 
al vecchia legge se non si riuscira 
a raggiungere I'accordo per una 
nuova. Per Mancino sarebbe prefe-
ribile (senza nessuna preclusio-
ne) che i alia Rai non andassero 
esponenti di partita. La cosa> mi-
gliore, per il presidente del Senate), 
sarebbe che al settimo piano di 
viaie Mazzini arrivassero pereone 
di alto livello ed espressione delle 
varie aree culturali del Paese. An
che per Gerardo Bianco, segretario 
del Ppi sarebbe molto meglio per 
tutti «se le segreterie di partita si 
astenessero dal far pressionn. 

Manconl (Verdi) 
«Sul prefetti 
la sinistra 
slrawede» 

•.FkialiiMnitebslnlstnrivendkaun 
prowedwnento, come quello dell' 
abcnlxlonedel prefetti, cheda 
sempre la parte mtojloredel 
pensterosoclaKstaedi quello 
liberal* hanno reclamato». Lo ha 
affennatoinunadichlarazlonell 
MMtor* Uilgl Manconl del Vtrdl. 

Per Manconl questo passo«e la 
premessa (neludlblle se si vuole 
awrtareUrifonnafederalista delta 
state ki M M duollce direzione: verso 
la valorinailoite degli entledelle 
litltialonllocaNlnartemaUvaagH 
apparatl burocratlcl centrall; verso la 
denwcraUzzazkHieeUtrasparenza 
dltuttelefiinzkHildello state, 
EntramWqueitiotrietttvl-ha 
condusoManconl-sono 
IncompatiMHconlapennaneinadel 

A*si'&«w< La polemica con Bianco: per i Popolari l'Ulivo e dawero una scelta strategica? 

Petruccioli: «Nel Ppi un nervo scoperto» 
VeHroni 
smentisce Fettri 
«Con D'Alema 
nlentescontri» 

Sul prefetti si eaperta nei giomi 
sconi una polemica. Favorevoli alb 
Ion abolMone anche esponenti 
<WU maggioranza comeCesare 
SaM. Ieri anche II mlnlstro Bassanini 
haaffermatocltelaflaiiradel 
prefettoskuramerrtescomparira, 
machesultemaenecessarlauna 
decWoMCoheotale. 

Tuttavianell'Ullvononc'iaiKora 
accordo su questo punto. Secondo 
OttavtanoDelTurco, presidente del 
senator! dl Rinnovamento ftalUno II 
dlbattttosullanecessttadlabollreo 
menolprerettlstaassumento..un 
valoreslmbolkopluorandedel 
valore burocratico». 

Ndajomlscorsllndlfesadel 
prefetti c Invece Intetvenuto II 
mlnbtrodegH Intern! Giorgio 

Napoltaira ha definite 
provocatoriekrlchlesteleghWepur 
aoghingendo che «e necessario un 
camWamentolnsenso 
autonomlitico e federalistko dei 
rapporti fra State e enti load. 

Claudio Petruccioli conferma «fino alia virgola» la sua opi-
nione: il Ppi chiarisca se considera l'Ulivo una intesa tem-
poranea per battere il Polo o «un'alleanza strategical). II diri-
gente pidiessino sente «voglia di mani liberen fra i Popolari 
e replica alle accuse di Gerardo Bianco: «Noi abbiamo au-
tocritiche da fare sul '94, ma anche i Popolari ne hanno». 
Riforme costituzionali: «Bisogna decidere quale tipo voglia-
mo. Quelle che persegue il Ppi non mi convincono». 

VITTORIO 
• ROMA. Galeotta fu 1'intervista. In 
un colloquio con il Corriere della Se
ra, Claudio Petruccioli chiede al Ppi 
di chiarire se concepisca l'Ulivo co
me una coallzione di lungo respiro o 
come un accordo pro tempore "die 
somiglia tanto al Cln>. Tilolo dell'in-
tervista, dedicato all'Ulivo: «Petruc-
cioli: se ci sart un killer sara il Ppi». II 
giomo dopo Gerardo Bianco replica 
da vari giomali inclusa L'Unita, e ac-
cantona I'abituale mitezza per accu-
sare Petruccioli di: a) aver dato un 
contributo quasi nullo al centrosini-
stra. b) aver condotto il Pds al disa-
stro del '94 con la gioiosa macchina 
da guerra. c) fingere polemiche coi 
popolari per fare battaglia all'intemo 
della Quercia. 

Petruccioli non ci sia. Fa si una 
premessa: «I titoli non mi nguarda-
no. La parola killer non I'ho mai usa-
ta e non ne rispondoi. Ma detto cid 
«confermo fino alle virgole il teslo 
della mia intervista. E mi viene il dub-
bio, stando alia reazione, di aver toc
cata un nervo scoperto». 

Petruccioli, magari Blanco si chie
de come mal aprl all'lmprowiso 
questo fronte polemko. Perche 
non fal I noml degli «autorevoli di-
rlgentl del Ppi» che non credono 
all'Ulivo come alleania strategi
ca? 

lo i nomi li faccio, porta le pezze. 
Nella coalizione e nei Ppi ci sono po-
sizioni secondo le quali l'alleanza 
non e strategica ma transitona, per
che il vera e fisiologico funziona-
mento dell'altemanza in Italia sareb
be fra una sinistra e un centro. Que
sto, per esempio, dice De Mita. Ma 
posso citare anche un' intervista del 
signer Bianco al Corriere, 13 maggio 
1996? 

Prego. 
Domanda: «D'Alema teme che Dini 
voglia rifare il centro». Risposta di 
Bianco: «lo a Lamberto I'ho detto: la 
sua 6 una politica contraddittoria. Se 
dawero voleva fame una di centro 
doveva accordarsi con noi. La que
stione vera e che il centro non s'im-
briglia.. E poi: «ll 21 aprile del 1996 
per me equivale al 18 aprile del 
1948. Allora bloccammo il Fronte 
popolare, oggi abbiamo bloccato la 
destra» Ecco, insisto: cos'e questo se 
non un'ldea di tipo ciellenislico? Po-
tr6 io nflettere se un'alleanza e tran-
sitoria, fatta per bloccare la destra, o 
se e di piCi lungo respiro? 

Blanco ti fa anche delle accuse di
rette. Dice che hai contribute 
quasi nulla alia nasctta dell'Ulivo. 

Non scherziamo. lo sto ponendo un 
problema politico. Nei Ppi la volonta 
di aver mano libera per ricostituire 

un'alleanza di centro e'e. Ho citato 
De Mita, ma in questi anni ho avuto 
fior di discussioni con Bodrato, con 
Gallom, persone di cui ho grandissi-
ma stima e considerazione e che 
hanno sempie sostenuto nei modo 
piO limpido che l'alleanza con noi 
era determmata dal fatto che biso-
gnava contrastare questa destra: che 
non si trattava di una alleanza positi-
va, perilgovemo del paese. 

Scusa Petruccioli, ma una discus-
sione del genere non e'e anche 
nella sinistra? 

A me non pare che nei Pds ci siano 
differenze a proposito del valore 
strategico da attribuire all'alleanza 
dell'Ulivo. Nell'ultima riunione della 
direzione, D'Alema ha detto una co
sa impegnativa, ha affematoche l'U
livo e anche un'alleanza di tipo so-
ciale, di inleressi, oltre che politica. 
Insomma, non la giudica contingen-
te 

Sono interessato a vedere - lo dico 
senza polemica - che cosa conclu
ded in proposito il prossimo con-
gresso del Ppi. Atfermeri cose ana-
ioghe a quelle che dice D'Alema o 
no? Atlribuira all'alleanza lo stesso 

valore profondo o no? Bianco mi ac-
cusa di integralismo, invece e I'esat-
to contrano non e irrilevante se le 
forze con cui siamo insieme assu-
mono un orientamento o I'altro. 

Perche? Che conseguenze ci sa-
rehbero? 

Per esempio conseguenze sul modo 
di far vivere la coalizione, sul modo 
stesso di concepire il nostra partita. 
Se I'alleato che oggi piO mi accredita 
verso il centro pensa che a un certo 
punto potra mutare posizione devo 
tenemeconto. 

Facclamo un esempio. Quale sa
rebbe un passo utile verso la stabi-
lizzazionedeiralleania? 

II pnmo problema e il tipo di riforma 
costituzionale che vogliamo. Bianco 
mi accusa di cercare argomenti per 
la battaglia politica interna. Beh, os-
servo che lui accusa me e loda D'A
lema per far capire in realta a D'Ale
ma die cosa non gli va di D'Alema. 
Bianco alferma che la bozza Macca
nico fa schifo, che non ha senso ri-
partire di la perche era gid caduta: 
pecca di furberia, perchfe ci6 che lui 
critica I' ha sostenuto D'Alema, non 
io. Io dico un altra cosa: che la rifor

ma costituzionale che il Ppi perse
gue non mi convince, perche ci vedo 
forti elementi neoproporaionalistici. 
Per me, invece, e necessario che il 
rapporto voto-maggioranza-leader 
sia lineare e condizionante, cioe che 
quando salta la maggioranza scelta 
dagli elettori in rapporto col leader 
indicate dal voto si tomi alle ume 
D'altra parte Bodrato , uomo di 
straordinaria intelllgenza e coeren-
za, dalle colonne del Popolo ammo-
nisce: non crediate di fare una mag
gioranza per le nfomie che non 
comprenda la maggioranza di go
vemo. In sostanza awerte che il Ppi 
potrebbe anche porre un veto. Que
sti sono problemi. Ne credo che pos-
siamo accantonare il capitolo delle 
riforme... 

Non e prematura una contesa del 
genere? Non sarebbe piu produtti-
vo gludkare prima come fuiuiona 
l'Ulivo al govemo? 

Non si puo ignorare che in questo 
paese e'e un dibattito politico aper-
to. Non si deve prevancare e impedi-
re un'azione di govemo decisiva an
che ai fini del consolidamento della 
coalizione, pero riconoscere aperta-
rnente i problemi, metterli sul tappe-
to per disculeme sinceramente e un 
fatto utile a creare un clima migliore 
per il buon lavoro del govemo 

Comment! la frecciata sulla gioio
sa macchina da guerra? 

Quella dawero non mi e piaciuta. 
Nei 1994 e'era la gioiosa macchina 
da guerra ma e'era anche I'assoluta 
determinazione del Ppi di andare al
le elezioni presentandosi come al
ternative alia destra e alia sinistra. La 
verita 6 che speravano di salvare nei 
maggiontano >l ruolo del partita di 
centro come arbitro della situazione. 
Autocritiche noi dobbiamo fame. 
Ma se non le fanno anche loro. tanlo 
affidabili non sono. 

«ll Giomale di Feltri f a il suo mesHere 
ma con D'Alema non c'e alcuno 
scontn>*.U) ha detto ieri a Note 
Walter VeHroni, alterminedi una 
riunione convocata in Munidpio per 
fare il punto sugli interventidi 
recuperodei monument! barocchi. 
«TutH quanti anzi siamo impegnatl-
ha aggiunto VeHroni - a fare un Pds 
piu forte ed un Ullvo piu forte. Non 
e'e akuna diverstta strategica tra me 
e D'Alema-. 

II quoHdianodiretto da Feltri ieri 
dedicava alle vicende del Pds un 
titolo a cinque colonne, centro 
pagina, in prima: -Veltroni e D'Alema 
sono aiferri corti. II vkepremler ha 
bocdato il Pds sociaktemocratico e 
si prepara a dar battaglia al 
congresso deila Qttercia».Apagina 
otto, invece, II tltoloned'aperturaa 
otto colonne: «VeHroni-D'Alema, 
resa dei conti. Per Macaluso e ora di 
tradurre lo scontro in due document! 
congressuali". II numero due del 
govemo smentisce dunque questa 
rappresentazkme dei fatti. Del rests, 
come ricorda lo stesso artkolo 
pubUicato dal Giomale, I'attra 
mattina a Padova, in occasione del 
ricordo di Enrico Berlinguer, Veltroni 
avevarispostodinoachigjichiedeva 
se si preparasse a una battaglia 
congressuale, magari al fianco di 
Occhetto: «No - aveva risposto -, io 
sono un navigator* solttario. La 
verita e che I'impostazione che 
propongo io e I'unica che possa 
tenere insieme tutti-. 

Ieri, rispondeodo ad un' attra 
domanda suite piu recent! prese di 
posizione di Irene Pivett), Veltroni ha 
poi osservato che la presa di distanu 
dal progetto di sfratto dei prefetti 
xrappresenta un atto di 
responsaMllta ed un atte glusto da 
parte di una persona che e stata la 
terza carica dello Stato». 


